

令和3年度 学校便り



おかせん

天城町立岡前小学校
第7号 令和3年12月2日発行



【キャッチフレーズ】
ユイの心もち 夢いっぱい
やる気いっぱい 岡小の子

人権について考える～人権週間に寄せて～

校長 田子山 ゆかり

12月1日～14日は「校内人権週間」です。本校では、教員とともに人権に関する理解を深め、身近にある問題等を一緒に考えることを通して、人権尊重の態度と実践力を育てることをねらいとし、年間を通して様々な教育活動に取り組んでいます。



特に、この旬間は、町人権擁護委員の方にお話をしていただく「人権教室」、身近な人権問題を取り上げ深く考える道徳の授業、人権意識をより高めるための人権コーナーの設置（書籍や言葉の掲示）、一人一人とじっくり語り合うための児童との面談などの取組を計画しています。また、イラストクラブの児童が、「やわらかい（ふわふわ）の心をもってほしい」とオリジナルキャラクターを考案し、全校児童への啓発も図っています。

自分も友達も一人一人が違うことを知り、それぞれの違いを大切にしたり、自分や友達の良いところを見つけて、みんながかかけがえない大切な存在であることをじっくりと考えたりする旬間にしていきます。家庭や地域の皆様におかれましても、改めて人権について意識され、考えてみられませんか。

《語ろう！考えよう！人権のこと》

- 自分のどんなところが好き？
- 家族や友達の素敵などころはどこ？
- 自分や周りの人の違うところってどこ？
- ふるさとのよいところや誇れるところはなんだろう？
- 世界に目を向けると、どんな人やどんなくらしがあるの？
- 人権に関する新聞記事や本に触れてみよう！



地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日(月)から7日(日)までの期間、『地域が育む「かごしまの教育」県民週間』として、学校自由参観、各種行事等を行いました。ご多用のなか、保護者・地域の皆様に来校していただき、大変活気のある県民週間にすることができました。ありがとうございました。参観された皆様からは、「児童個々が学習に集中し、伸び伸びと取り組んでいる姿が頼もしく思えました」、「先生方の丁寧な御指導に感謝です」などの感想をいただきました。児童も、一生懸命学んでいる姿を多くの方々に見ていただき、学ぶ意欲がさらに高まっていたようです。

保護者や地域の方々の声を糧に、今後も職員一同、岡前小学校児童の成長を願い精進してまいります。

11/2(火) 道徳授業参観

新型コロナウイルス感染拡大の影響により開催が延期となっていた道徳授業参観を行いました。各学年の実態や発達の段階に即した資料を基に授業を構想し、多くの保護者の方々にご参加いただきました。道徳の授業を参観していただくことで、学校と家庭が一体となって豊かな人間性や道徳性を育む良い機会となりました。



11/2(火) スマホ・ケータイ安全教室



高学年児童と保護者を対象に開催しました。NTTドコモのインストラクターと人権擁護委員の方を講師に、スマホやタブレット、ゲーム機等の端末を安全に使う方法や心構え、インターネットに潜む危険性について教えていただきました。学校では、「ルールを守ること」、「相手の気持ちを考えて使うこと」、「見知らぬ相手から自分の身を守ること」等を今後も指導していきます。

ご家庭でも、インターネットを利用できる端末を利用させる際は、『ルールを決める』、『ルールが守られているか確かめる』、『フィルタリングを必ず設定する』を徹底し、児童が安全に使えるよう、重ねてご理解とご協力をお願いいたします。

11/4(木) 歯と口の健康教室



歯科衛生士の〇〇〇〇さんを講師としてお招きし、2・4・6年生を対象に行いました。歯茎の健康状態や歯に残っている歯垢、それらを防ぐ歯の磨き方等について教えていただき、児童が歯と口の健康に関心をもつ良い機会となりました。

11/5(金) 環境省による世界自然遺産出前授業(4年生)



徳之島管理事務所の〇〇〇〇さんを講師に、4年生が徳之島に生息する希少生物について学習しました。アマミノクロウサギやトクノシマトゲネズミの剥製に触れる活動等を通して、徳之島の自然の価値を学ぶことができました。

11/5(金) 昔遊び体験(3年生)

前野集落在住の〇〇〇〇さんをゲストティーチャーにお招きして行いました。遊び方やわらべ歌を教えていただき、昔遊びに親しむだけでなく、地域の方々との交流も深めることができました。



11/5(金) おもちゃランド(1・2年生)



2年生がおもちゃを作り、1年生を招待する生活科の学習です。「1年生に楽しんでもらいたい!」と、2年生はグループで協力しておもちゃや賞品などを準備していました。招待してもらった1年生も大興奮!「おもしろい!」「こんな賞品もらったよ!」という嬉しそうな声があちらこちらから聞こえてきました。

校内読書祭り

11月15日(月)に与名間分校と合同での読書祭りがありました。パネルシアターやビブリオバトルなど、本への興味を広げるような催しが行われました。どの児童も熱心に聞き入り、本の世界を楽しむ姿が見られました。



保護者の方々が読書に親しむ姿を見せることは、子供に良い影響となり、親子水入らずの楽しい時間にもなります。ご家庭でも、親子で読書に親しむ時間をぜひ設けてください。

12月の主な行事予定

- 【生活目標】寒さに負けず歩いて登校しよう
 【保健目標】寒さに負けない体づくりをしよう 【給食目標】寒さに負けない食事をしよう
- 1日(水) 校内人権週間(～14日)
 - 2日(木) 移動図書
 - 6日(月) 第2回学校評議員会 家庭学習定着週間(～12日)
 - 8日(水) 徳之島地区学校保健研究大会(町防災センター)
 - 11日(土) 土曜授業日 家庭教育学級【15:00～】
 - 14日(火) 人権教室
 - 15日(水) 薬物乱用防止教室(6年)
 - 20日(月) 地域子ども会【8:25～】 PTA 役員会【19:00～】
 - 24日(金) 二学期終業式、大掃除【給食有】



1月の主な行事予定

- 【生活目標】忘れ物をなくそう
 【保健目標】かぜやインフルエンザの予防をしよう 【給食目標】感謝して食べよう
- 11日(火) 3学期始業式 大掃除 給食開始
 - 13日(木) 校内書き初め大会 移動図書 スクールカウンセラー来校(午後)
 - 17日(月) 家庭学習定着週間(～23日) 給食週間(～24日)
 - 18日(火) 交流給食
 - 19日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年)【国語・理科】
 - 20日(木) 鹿児島学習定着度調査(5年)【社会・算数】

新型コロナウイルス感染拡大防止により、行事予定が変更になることがあります。

町制施行60周年記念 学習発表会

11月19日(金)に町制施行60周年記念学習発表会を行いました。今年度も学年ごとの入替制での実施となりましたが、昨年度を大きく上回る数の保護者・地域の方々に来校していただきました。

どの学年も、様々な趣向を凝らしながらこれまでの学習の成果を発表することができ、充実した発表会となりました。児童は大きな行事をまた一つ成し終え、一段とたくましく成長したように思えます。ご参観いただいた保護者及び地域の皆様ありがとうございました。



受賞おめでとう! ~岡小っ子の活躍~

○ 第72回県図画作品展

県議会議長賞 6年 ○○ ○○

○ 第18回ネリヤカナヤ創作童話コンクール

佳作 6年 ○○ ○○

○ 「家庭の日」作品展 標語の部

優良賞 2年 ○○ ○○

○ 「徳之島の夢ある農業絵画」審査会

南西糖業賞 5年 ○○ ○○

奨励賞 5年 ○○ ○○



○○○○さん(4年)の詩が、南日本新聞(令和3年10月20日付)の「子供のうた」欄に掲載されました!

子供のうた

(学年は投稿時)

お元気ですか
もう秋になりました
おじいちゃん
天国へ旅立つてから
いくつの季節が過ぎたしょう
ぼくはこの間お月見をしました

月が黄金色に光り美しかったです
おじいちゃんも
空から見えましたか
これからも空の上でぼくを
見守っていてください
(天城町岡前小4年)

○○○○さん(6年)の作文が、南日本新聞(令和3年1月22日付)の「若い目」欄に掲載されました!

「世界の宝」保護 自分でも実行
岡前小6年

多くの固有動植物などが息づく生物多様性が評価され、7月、私たちの住む徳之島が世界自然遺産に登録された。その知らせを聞いた時は胸が弾んだ。しかし、今後、観光客が増加し、車による野生動物の事故が一層増えるかもしれない。私たちの校区内にもアマミノクロウサギの生息地がある。先日、道路に設置する看板を作る地域

【伊集院に「リトル東京」ハチ公前で待ち合わせたい!】
—カッパル 製作者殿 (始良のJ)

「学年に関係なくアイデアを出し合い、みんな一生涯命取り組んだ。「徳之島の、世界の宝を守りたい」という思いは同じなんだと、改めて感じることができた。徳之島では希少動植物を身近に目にすることができ、野生動植物と人間が共生していることを実感できる。しかし、ごみ問題や森林保護など、お互いが過ごしやすく生活するために解決すべき課題は山ほどある。私はそれらと向き合い、自分ができることを考え、実行することで、この世界の宝を守ってきたい。」 (天城町)